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13床的阿婆和16床的阿公都
有80多岁了，是光谷院区E1-8病
区的最后两位患者。昨天，队员
们帮他们整理好卫生，打包好物
品，为他们办理好了出院、转院手
续。两位患者核酸检测均为阴
性，由于还有心功能不好、心律不
齐等多种基础性疾病，将继续转
入同济医院中法新城院区继续治
疗。将病房清理干净，为仪器设
备消毒，完善病历……完成最后
一天的收尾工作后，队员们全部
到齐，再看一遍病房，在院区大厅
合影留念，高声合唱《我和我的祖
国》。眼看着病区从最初的满员
状态到全部清空，想起无数个与
死神较量的日日夜夜，大家不禁
百感交集。

“我们一起经历了风雪雷电，
一起经历了寒冬和闷热，正是大家
的努力，让武汉的患者高兴回家，
我们也可以一起回家……”49天的
奋斗完美收官，让无锡二队队长、
市人民医院重症医学科副主任许
红阳泪目了，病区心愿树上一封封
感谢信，真情流露，写满武汉患者
对无锡医护的肯定与感恩。“当许
队宣布清零的那一刹那，感觉热泪
盈眶。”副队长、无锡二院张燕感
慨，记忆中来到武汉流过二次泪，

“第一次是启动病人收治的那天，
看着我们的战士们进病房去赴那
一场没有硝烟的战争，满心的感动
与不舍，眼泪不由自主地流了下
来；还有就是今天，终于圆满地完
成了抗疫任务，流的是胜利的喜悦
的泪水。”

从进驻病区到病人清零，这支
硬核医疗队共收治72例重症及危
重症病人，其中危重症17人，老年
人占70%以上。最终治愈出院66
位，另有病人转入其他定点医院进
行治疗。无锡队总领队、市儿童医

院副院长葛焕青表示，全体队员始
终斗志高昂、团队合力，以精湛的
医疗技术、优质的护理服务、规范
的病区管理和高标准的院感防控，
出色地完成了全部医疗工作，实现
了“零感染，打胜仗”，“提高治愈
率，降低病亡率”的工作目标。在
同济医院光谷院区，共有来自上
海、山东、广东、浙江、江苏等全国
各地的17支医疗队，与病魔较量
中，无锡队不仅得到患者的表扬，
更得到同行的认可点赞。该院区
刘继红院长的评价是“实战能力
最强的无锡队”，面对病情复杂的
重症和危重症患者，无锡队用精
湛的技术、过硬的心理素质和默
契的团队协作显示出绝对的硬核
实力。战疫以来光谷院区一共做
了 5 例经皮气管切开，这项高风
险、高难度的操作，3例是由无锡
队完成，其中包括帮助山东队完
成1例。不仅如此，无锡医护在实
战中还创造了多个第一：首例经
皮气管切开术；第一例胸腔闭式
引流；第一例床旁纤支镜检查及
治疗……同时，重症经验丰富的
队长许红阳多次参加针对危重症
病人的会诊，有一次刘继红院长
点名邀请他一起前往金银潭医院，
参加一例院外会诊，展示了无锡队
的技术能力。

在武汉的最后一班岗，对无锡
医护来说都“有些不舍”。最后一
个夜班，来自江大附院的董乔菁
从零点上到早上 9 点，进仓看病
人、完善病历、办出院，收尾工作
繁杂，“累归累，但像打了鸡血一
样，难忘在武汉工作的日日夜夜，
也期盼着回家。”小董说，能在这
么强大的团队中学习和工作，收
获满满，很感谢武汉对医护人员的
关怀和照顾，难忘。

（逯恒贞）

49天，病区清零
援武汉无锡医疗二队够硬核

“杨树是一种经济树种，过去为
了追求生态效益，营造景观层次感
而大量种植”，徐勤明介绍，早在
2000年左右，无锡就引进意大利杨
树，将其用作道路绿地的背景树。
太湖大道、运河西路、学前西路、健
康路等道路种有不少杨树。杨树
曾在城市发展中发挥了积极作用，
是增加城市绿量、改善生态环境的

“功臣”。随着时间的推移，杨树作
为一种速生树种的弊端也逐渐显
现，“一方面，杨树每年的季节性飘
絮给百姓日常生活带来了极大的
困扰；另一方面，杨树体型高大，修
剪难度大，恶劣天气易发倒伏，存在
安全隐患。”

为了减少飞絮的影响，近年来

绿化部门既治标也治本。王文姬
认为，防治杨絮最有效的办法是减
少杨树的比例。早在十年前，绿化
部门就有意识地减少杨树在城市
绿化中的比例，对于新建道路已不
栽植杨树。与此同时，通过疏林工
程、安全隐患整治等方式，逐步让
立地条件差、长势不良的杨树提早

“退休”。
来自市绿化管理中心的数据显

示，从2015年至今，市管道路绿地已
淘汰近8000株杨树。如今太湖大道、
盛岸路、青祁路种植的杨树被移走不
少，大片保留的杨树林已不多见。经
过逐年的淘汰，杨树的比例在逐渐缩
小，目前杨树在城市绿化的大乔木中
占比不到5%。 （蔡佳）

今年“飞絮季”
可能提前10天到来
缓解“漫天飞絮”
2000棵杨树将提前“退休”

每年四五月，无锡街头巷尾的杨絮都会纷纷扬扬，这些如同毛毛雨

一般的飞絮让人苦不堪言。昨天从市市政和园林局获悉，近年来锡城

在加速淘汰意大利杨树，今年又有2000株杨树被列入“退休”名单。

这两天，塘铁桥路和万顺道的
疏林工程已经率先启动，绿化工人
正将这里的杨树分批移走。“小区
四周被杨树包围，最怕每年4月的
飞絮季，家中都不敢开窗通风”。
万顺道附近小区的居民深有体会，
每年“飞絮季”，铺天盖地的杨絮犹
如“漫天飞雪”，给居民出行和生活
带来不少困扰，过敏体质人群更是
叫苦不迭。长期以来，这里“嚣张”
的飞絮成为附近居民和行人的投
诉热点。

从经开区综合执法局了解到，今
年万顺道、塘铁桥、瑞景道、南霞路、
五湖大道、周新路、大通路共7条道
路1000余株杨树将“搬家”。杨树
移走的地方将补种灌木、地被等植

物，高浪路的树苗也会移植一部分
过去。绿化部门还为每条道路量
身定制方案，通过科学配置，增加
植物的多样性，从根本上减少飞絮
的总量。

盛岸路钱皋路至会岸路段也是
杨絮的“重灾区”，今年这里的飞絮扰
民问题也将得到解决。市绿化管理
中心主任徐勤明介绍，经过逐年淘
汰，盛岸路钱皋路至会岸路段还剩
数十棵杨树，今年计划全部清退。
目前，该路段杨树的行政审批手续
已完成，近期逐步开展移树工程。
此外，今年市绿化管理中心还将淘
汰860余株杨树，涉及运河西路、
运河东路、盛岸路、太湖大道、青祁
路等多条道路。

据了解，锡城飞絮一般从4月开
始，持续到5月中下旬，主要来自法
国梧桐、柳树和意大利杨树。其中，
梧桐飞絮时间最早，主要集中在4月
上旬；柳絮在4月初开始，到4月下
旬基本结束；杨絮通常从4月中旬持
续至5月。根据调研，锡城三大飞絮
中数杨絮最多，一般情况下，树龄越
大，产生的飞絮越多。

“每到春夏交替时节，杨树会以
满天飞絮的形式来传播自己的下一
代。”绿化专家介绍，春季是杨树、悬
铃木等树木繁殖的时节。当杨树还
没有长出嫩叶时，雄株上的雄花先

开放，经过一段时间发育成熟后，雄
花序上的花药自然裂开，花粉飞散
而出，进行传粉，然后雄花序逐渐萎
蔫脱落。我们在杨树下看到的毛毛
虫似的那些东西，就是杨树的雄花
序。一般来说，一棵20米高的杨树
在微风的状况下，飘絮的范围相当
于一个足球场。这些花粉虽没毒
性，但飞散在空气中能导致一些敏
感人群产生花粉过敏症状。

市市政和园林局绿化处处长王
文姬表示，今年春天来得早、回暖
快，受天气因素影响，今年的“飞絮
季”可能提早10天左右来到。

今年2000棵杨树要“下岗”

“飞絮季”可能提早10天左右来到

5年清退近8000棵意大利杨树

“我们清零啦！”昨天上午11:18，无锡援武汉医疗二队整

建制接管的武汉同济医院光谷院区E1-8病区迎来清零时刻，

132位白衣战士坚守战疫49天，终于为一线医疗救治工作画

上一个圆满句号。这支被光谷院区刘继红院长评价为“实战能

力最强的无锡队”，共收治72位重症及危重症患者，创造了第

一例经皮气管切开术等多个第一，实属“硬核”。


